## Eglise Protestante Unie de Loire-Atlantique

# RENDEZ-VOUS AVEC DIEU

vendredi 6 novembre 2020

## 6 - Alléger la dette

#### Silence, calme et recentrage sur Dieu (2 minutes)

Je fais silence, et je fixe mon attention sur Dieu. Je ferme les yeux quelques instants et je me rends présent au Seigneur.

## Luc 16, 4-6 + 8

4 'Je sais ce que je ferai pour qu'il y ait des gens qui m'accueillent chez eux quand je serai renvoyé de mon emploi.' 5 Il fit venir chacun des débiteurs de son maître et dit au premier : 'Combien dois-tu à mon maître ?' 6 'Je dois 100 tonneaux d'huile d'olive', répondit-il. Il lui dit : 'Voici ton reçu, assieds-toi vite et écris 50.'

8 Le maître fit l'éloge de l'intendant malhonnête à cause de l'habileté dont il avait fait preuve. En effet, les enfants de ce monde sont plus habiles vis-à-vis de leur génération que ne le sont les enfants de la lumière.

Il parait que dans certaines civilisations amérindiennes, le mensonge est acceptable s'il manifeste une ruse admirable. La parabole de Jésus pourrait s'apparenter à ce type de sagesse qui nous semble très inhabituelle. Mais, tromper, tricher, mentir c'est mal. Alors ?

Souvent, une parabole est construite comme une histoire banale jusqu'au moment où un élément de surprise vient perturber le cours de l'intrigue. Dans cette histoire, la surprise est de taille. Le maître fait l'éloge de ce gérant malhonnête et cela permet à Jésus d'introduire une comparaison : « les enfants de ce monde sont plus habiles vis-à-vis de leur génération que ne le sont les enfants de la lumière. » c'est-à-dire que les gens qui ne sont pas dans les églises sont plus habiles dans leurs rapports avec leurs semblables que les disciples de Jésus... Cette phrase interdit d'abord aux Eglises tout comportement sectaire ou toute posture de supériorité. Et c'est vrai que parfois, les gens « de ce monde » font preuve de plus de bienveillance à l'égard de leur s prochains que les chrétiens !

Dans la parabole, en diminuant leur dette réelle, le serviteur rend les débiteurs du maître favorables à lui-même bien sûr, mais aussi favorables au maître.

Cette parabole nous invite peut-être à ne pas faire peser sur nos semblables des jugements qui peuvent nous sembler justes, mais qui ne peuvent pas les rendre amicaux, ni vis-à-vis de nous, ni surtout vis-à-vis du Dieu que nous représentons.

# Pour réfléchir et aller plus loin

Quels jugements est-ce que je porte sur un proche, qui met une distance entre nous ? Comment cela pourrait-il être autrement ?

### Des mots pour prier

Seigneur, j'ai du mal à lâcher ce que je trouve juste de reprocher à un(e) tel(le). J'ai l'impression que cela blesse mon sens de la justice et que c'est toi que je trahirais si je révisais mes jugements. Par ton Esprit saint, aide-moi à entrer dans ton regard sur mon prochain. Toi qui nous as mis en garde : « Comment peux-tu dire à ton frère : Laisse-moi ôter une paille de ton œil, toi qui as une poutre dans le tien ? » Amen